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Perspektivische Nutzung des Gebäudes Herderplatz 9 
 
 
Das Gebäude Herderplatz 9, ehem. Wilhelm-Ernst-Gymnasium, dient derzeit als Interims-
quartier für das Rathaus. In Pressemeldungen vom 07.08.2014 war zudem davon die Rede, 
dass die Volkshochschule und die Klassik-Stiftung Räumlichkeiten im Hause benötigen wür-
den. Dazu fragt die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen den Oberbürgermeister: 
 
 
Zunächst möchte ich darauf hinweisen, dass es sich bei dem Gebäude um den Herderplatz 
14 handelt. 
 
 
Frage 1: 
Wann soll nach derzeitigem Planungsstand der Rückzug ins Rathaus erfolgen? 
 
Antwort: 
 
Die Planungsleistungen zur Sanierung und Erweiterung des Rathauses wurden bis zur Leis-
tungsphase 6, Ausführungsplanung ausgeführt. Zur Stellung eines Antrages auf Städte-
bauförderung wurde die Planung mit der vorliegenden Kostenberechnung beim TLVwA vor-
gestellt und zur Prüfung übergeben. 
Nach Bestätigung der Förderfähigkeit und der Festlegung zu den förderfähigen Kosten sowie 
dem zu finanzierenden Anteil der Stadt Weimar ist die Vorstellung der Planung in den Aus-
schüssen des Stadtrates geplant und ein Beschluss im Stadtrat einzubringen.  
 
Nach Gewährleistung der Gesamtfinanzierung und Beschlussfassung im Stadtrat wird für die 
Ausschreibung und die Bauausführung noch eine Bearbeitungszeit  bis zur Fertigstellung 
von ca. 2 Jahre benötigt.  Danach kann dann der Rückzug in das Rathauses erfolgen. 
 
 
Frage 2: 
Gibt es eine Anfrage der Klassik Stiftung zur Nutzung der Räume im Hause Herderplatz 9 ?( 
weiterhin Nr. 14) 
Wenn ja – wie ist der Stand der Dinge? 

 
Antwort: 
Ja, es gibt eine Anfrage der Klassik Stiftung. 
Laut Stadtratsauftrag an die Stadtverwaltung wurde unter Federführung der Kulturdirektion in 
einer Arbeitsgruppe, in der die Klassik Stiftung maßgeblich beteiligt war, ein Konzept für ein 
Herderzentrum (Arbeitstitel) entwickelt und in der letzten Legislaturperiode im Dezember 
2013 dem Stadtrat übermittelt.  
Eine Entscheidung zur Umsetzung dieses Konzeptes steht derzeit noch aus. 
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Frage 3: 
Welche Nutzung für das Gebäude ist außerdem für das Gebäude nach dem Rückzug der 
Kernverwaltung in das Rathaus geplant? 
 
Antwort: 
 
Eine Entscheidung für die Nutzung als Herderzentrum unter Beteiligung weiterer Institutionen 
und Vereinen neben der Klassik Stiftung (wie z.B. der Bauhaus-Universität und des Freun-
deskreises Goethe-Nationalmuseum) steht noch aus.  
Gern wird das vorgelegte Konzept auf Anfrage nochmals versendet. 
 


